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场外音

汪海健亚冠首球
考虑到近来赛程密集，且周日就是与深

圳的联赛倒数第二轮，本场比赛斯卢茨基没

有将蒋圣龙、吴曦、徐皓阳放入首发名单，不

过在攻击线，马莱莱、路易斯、费南多和特谢

拉悉数首发。

“我们要追求一种平衡。”斯卢茨基表示，

这种平衡是在兼顾联赛夺冠目标的同时，在

其他赛场争取成绩。目前申花在中超积分

榜上领先争冠对手海港1分，主动权握

在自己手上，如何打好剩余的几场比

赛，考验斯帅的定力。不过，昨晚的

亚冠对手倒是“帮了”申花一把。

开场第4分钟，拼抢中，川崎前锋外

援马尔西尼奥蹬踏阿马杜被直接罚下，

申花在人数上早早获得11打10的优势。第

24分钟，汪海健在禁区弧一脚低射，皮球击

中对方球员后折射入网，申花1比0领先。

这是汪海健在亚冠赛场收获的第一粒进

球。“今天球队一开始运气比较好，对手被罚

下一人的情况下，我们不断向他们施压。”破

门后，汪海健特地跑到场边，与斯卢茨基拥抱

庆祝。这场球，他顶替吴曦、高天意首发，回

报了主帅的信任。

斯卢茨基在下半场换上于汉超、谢鹏飞

和徐皓阳，让马莱莱、费南多和阿马杜休息。

之后，吴曦出场。比赛第90分钟，路易斯禁

区内被绊倒，申花获得点球，路易斯一蹴而

就。申花最终2比0取胜。

特谢拉全场最佳
被评为全场最佳的，是打满90分钟的

特谢拉。比赛中，他多次远射威胁川崎球

门，同时有效串联起申花的进攻。全场申花

射门多达25次，其中12次射正。这两项数

据都是本赛季亚冠精英联赛单场比赛的新

纪录。

赛后，第一次交手的川崎前锋主帅鬼木

达表示，对申花的几名外援印象深刻，“9号、

11号他们的速度非常快。10号特谢拉的技

术非常好。我觉得这三名外援都在场上展现

了他们的特点。”

评价这场亚冠胜利时特谢拉表示：“对手

少一人很困难，我们完全掌控了比赛。对手

疲于防守，我们配得上胜利。”赛后，特谢拉还

收到了球迷的礼物，那是一张卡通风格的海

报，画了葡萄牙前腰标志性的射门。对这份

贴心的礼物，申花10号非常喜欢，也表示要

回报大家。

本赛季至今，特谢拉已为申花攻入9个

进球并有3次助攻。现在，他距离自己和全

队的目标越来越近。“赛季至今，球队的氛围

一直很好。从成绩上也能看到。”特谢拉说，

“周日的比赛我们将对阵深圳新鹏城，如果这

场比赛不赢，一切都是空谈。明天开始，我们

将在教练带领下全力备战深圳，这场比赛是

所有人最重要的事情，不能有任何大意。我

们会全力去踢。”

本报记者 金雷

本报讯（记者 李元

春）上海大鲨鱼集齐四外

援！昨晚刚刚在四连败后

获得赛季首胜的上海久事

男篮，确定了一名外援，身

高1.98米体重高达125公

斤的前NBA球员肯尼斯·洛

夫顿，这个“重型坦克”的

到来将极大增强大鲨鱼的

攻击力。

今年22岁的洛夫顿

大学二年级曾入围全美最

佳阵容，不过2022年NBA

选秀大会上落选，上赛季

先后效力于灰熊、76人和

爵士，场均出场9.5分钟，

可以得到4.6分。2022—

2023赛季的NBA收官战，

灰熊对阵雷霆的比赛中，

洛夫顿得到40分钟上场

时间，那场比赛他打出生

涯最高光比赛，全场狂砍

42分，成为2022届新秀首

个砍下40+的球员。

从个人技术打法来看，洛夫顿是一名非

常优秀的内线得分手，虽然身高一般但是吨

位极大，篮下基本功非常扎实，进攻手段非常

丰富，虽然在NBA赛场没有获得太多机会，

但在发展联盟还是展现出极强的个人能力。

本赛季洛夫顿为公牛出战了季前赛，但

在10月17日赛季开始前被裁。此番转战

CBA赛场，相信洛夫顿能够帮助上海男篮缓

解王哲林缺阵后内线进攻方面的压力。

本赛季中国足坛的赛事进入收官阶段，

中超争冠、保级以及足协杯冠军的归属，将

逐一揭晓。在大戏即将进入高潮的时刻，除

了关注相关球队、明星球员的表现，球迷朋

友的内心还有一块大石没有落地——裁判。

这几天，不少消息源显示，中国足协有

意在最后两轮联赛和足协杯决赛等关键场

次，邀请外籍裁判执法。相关新闻一经出

现，便引起热议。其中最具代表性的评论

是：国内的裁判可别像不少球队那样，一到

关键时刻就依靠“外援”。

足协邀请外籍裁判执裁国内的重要赛

事，今年并非第一次，马日奇、克拉滕伯格、

考绍伊等常年吹罚英超和欧冠的名哨，都曾

在中国的赛场上一展风采。几乎每一条与

足协邀请外籍裁判有关的新闻，都提到了一

点：此举意在帮助相关各队国脚进一步“熟

悉国际比赛判罚尺度”，这或许就是国内裁

判一到关键时刻，便“不受各方待见”的重要

原因。

对于广大黑衣法官而言，在整体水平有

限的中超执法，对业务能力的进步，自然起

不到太明显的作用，导致裁判员同运动员一

样，出现了与国际主流趋势脱节的现象。当

不少国家的联赛裁判已经用上半自动越位

系统，我们的联赛却还出现用 4纸比画越

位线的场面，如此情况下，要足协、球队、球

员和球迷在决定冠军和保级名额归属的关

键时刻把信任票投给整体能力有限的国内

裁判，确实有些勉为其难。邀请外籍裁判执

法，似乎成了目前的“最优解”。

可说到底，外籍裁判只能治标，不能治

本，国内联赛和杯赛的绝大多数场次，依然

需要靠国内裁判控场，因此，创造机会让“土

哨”，尤其是年轻从业者及时了解和学习最

新的裁判相关精神，争取多去高水平的联赛

观摩，在学习中提升执裁的综合能力，直至

学以致用，才可能让那句让人听来十分尴尬

的“熟悉国际比赛判罚尺度”，从中国足球圈

中一步步消失。

国内裁判真的一无是处吗？答案显然

是否定的。马宁、傅明等人已经在亚冠、世

俱杯甚至世界杯赛场上执法，前者甚至留下

过与荷兰传奇教练范加尔相谈甚欢的“名场

面”。既然有能在国际赛场独当一面的黑衣

法官，中国足协为何一定要邀请外籍主裁，

这个问题的答案其实也不复杂——声誉。

因为多年前的“劣迹”和乱七八糟的场

外事件，国内的裁判群体一直承受着心理压

力。正因如此，麦麦提江在顺利吹罚完一场

国内的焦点比赛后，才会情不自禁地亲吻陪

伴自己多年的哨子；马宁在荣膺金哨时，才

会有那番对家人和朋友的真情告白。在不

算友善的工作环境之下，黑衣法官们更要明

白：名声和信任，得靠一场场比赛吹回来。

著名光头裁判科里纳曾说：“每一位裁

判都会受到质疑，要想服众，只能在争议中

不断精进，直至得到足协和球迷信任。”这

个意大利名哨曾经被许多非英格兰队的拥

趸批评为“三狮御用”，但在一次次大小场

面下的精彩吹罚，让科里纳成为裁判界的

楷模。未来的某一天，待到越来越多国内

裁判与国际接轨，能够吹出更多没有争议

的比赛时，他们自然会赢得足协和球迷的

信任，获得更多执裁关键比赛的机会。更

重要的是，到那时，中国足球距离腾飞，也

会更近一步。而一切的积累，就该从现在

的每一场比赛开始。

本报讯（记者 黄永顺）一张体彩“顶呱

刮”即开票可以做什么？如何让“一次性”彩

票开启再生之旅？即日起，上海体彩开启“顶

呱刮”废票手工艺品征集评选活动，期待购彩

者用双手让“顶呱刮”废票绽放再生价值，以

实际行动践行绿色生活理念。

本次“顶呱刮”废票手工艺品征集评选

活动将持续至11月22日，作品需使用上海

行政区域内销售的体彩即开票进行制作。

参赛作品需积极向上、导向正确，不得含有

违规、违法内容。上海市体育彩票管理中心

将从所有参赛手工艺品中，评选出一等奖1

名、二等奖2名、三等奖3名，并对应赠送

600元、400元和200元的“顶呱刮”彩票礼品

一份。参与活动者需将个人手工艺作品附

上联系方式，通过上门或快递送至就近的各

区体彩中心。评选结果在上海体彩微信公

众号发布后，将根据获奖者所留联系方式，

通知其前往上海体彩中心领取“顶呱刮”彩

票奖品。

本次活动评选出的一、二、三等奖手工

艺作品将在11月底的2024年上海（国际）赛

事文化及体育用品博览会体彩展位区域进

行展示。

关键比赛一定要请“洋哨”吗？
◆ 陆玮鑫

体彩“顶呱刮”手工艺品征集启动
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留一手的申花还是赢了
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■ 洛夫顿（右）曾效力爵士出战   

昨晚亚冠精英联赛
小组赛，上海申花坐镇
主场迎战J联赛对手川
崎前锋。凭借汪海健和
路易斯的破门，申花2

比0完胜对手，取得本
赛季亚冠第二场胜利。

斯帅变阵迎战川崎前锋


